

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXVIII.-Núm. 16.235

VALENCIA JUEVES 28 ENERO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9



D. O. M.

Don Antonio López Ferrandiz

Doctor en Derecho y en Filosofía y Letras

ha fallecido, a las siete de la mañana de hoy, en el pueblo de Alboraya

A LOS 23 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados padres, D. Antonio López Rodríguez, doña Remedios Ferrandiz Ciller; hermanos, D. José, D. Miguel, D. Manuel y doña María Antonia; tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de *corpore insepulto* que se celebrará mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de Alboraya, y a las cuatro de la tarde a la conducción del cadáver, desde la estación Central de los ferrocarriles económicos, Orilla del Río, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que quedarán agradecidos.

No se reparten esuelas.

Se suplica no asistan coches.

Mañana y ocho días siguientes, a las seis y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario en sufragio del alma del finado en la parroquial iglesia de Alboraya. El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis y los Ilmos. señores Obispos de Segorbe y de la Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

Colonia de la Virgen de la Vega

1.500 metros de altura sobre el nivel del mar. Mas de cien fuentes cristalinas. Temperatura primaveral todo el año. Alamedas, pinares, cañadas, praderas y panoramas encantadores. Se venden solares en los mejores puntos de la colonia, y toda clase de materiales de construcción a precios económicos. Se construyen chalets, previo convenio, para la temporada de 1915. Grandes terrenos para hoteles y parques. Informes, contratos, vistas, ampliaciones y cuanto interese a los compradores y al público en general, dirigirse:

JUAN PEREZ LUCIA
Avellanas, 9, entresuelo Valencia

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 27.
No quieren las minorías que el proyecto de bases y construcciones navales salga aprobado de la Cámara popular con la urgencia que deseaba el Gobierno y que ha procurado darle desde que las Cortes se abrieron en esta etapa.

Nadie hace oposición dura ni enérgica contra el proyecto, y se da una vez más el caso curioso de que sin haber esa oposición, pasa el tiempo excediendo a todos los cálculos y no se termina ni aun la discusión de la totalidad del proyecto. Es vicio, de origen de nuestro parlamentarismo, el que tales consecuencias produce. Aquí no se tiene la virtud de hablar poco por nada del mundo. La oratoria nos pierde. Hasta cuando pretendemos decir: "Esto es urgente y hay que despacharlo en seguida", perdemos un tiempo precioso, porque no dormiríamos tranquilos si no lo dijéramos con elocuencia. Y para decirlo consumimos tiempo que convendría ganar.

Siguen los comentarios sobre las gestiones para la unión de los liberales, y algunos llegan a darla mayor alcance que el de la simple reconciliación de los dos grupos acatados por el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas.

Se llega a suponer que en la nueva fusión liberal entrará también el jefe del reformismo señor Alvarez con sus amigos. Y un periódico de esta mañana da la siguiente combinación de altos puestos para cuando los liberales ocupen el poder: Jefe del Gobierno, Romanones; presidente del Consejo de Estado, Villanueva; presidente del Senado, García Prieto, y presidente del Congreso, Melquiades Alvarez.

Para hecha en las horas de una buena digestión sobre la mesa del café la combinación, no puede ser mas bonita. Pero se nos antoja irrealizable en la práctica. Tenemos arraigadas convicciones del conocimiento de los hombres del liberalismo y de sus relaciones respecto a lo que en el porvenir haya de ser el partido liberal. De momento creemos que el jefe actual en García Prieto, con regente ahora grupo aparte, no tiene ningún peligro serio. Creemos que son mucho mayores los que representan los señores Villanueva y Melquiades Alvarez. De momento, quizá mayor peligro el de Villanueva.

Romanones estamos seguros de que no querría de ningún modo, aunque otra cosa diga, tener a Melquiades dentro de la fusión liberal, porque entonces el peligro creciera considerablemente. El enemigo en casa es más temible que fuera de ella. Sin embargo, andando el tiempo, la cuestión de jefatura de los liberales habrá, a nuestro juicio, de quedar reducida a un duelo entre los señores Villanueva y Alvarez (don Melquiades). El porvenir es de estos dos, no de Prieto ni de Romanones. Y dar entrada en las filas liberales al actual jefe del reformismo, a él le convendría mucho, pero muy poco a Romanones y a Villanueva. A Romanones ya sabemos por qué. A Villanueva porque en ese caso empezaría antes su duelo con el elocuente diputado asturiano. Estando Melquiades capitaneando grupo aparte de los liberales, Villanueva le lleva ventaja para lograr la finalidad de ser jefe. Dentro del Partido liberal don Melquiades, las cosas

cambiaban, y quizá Villanueva no tuviera tiempo de llegar antes a la jefatura ni a la presidencia del Consejo de ministros.

De manera que viendo en estos términos el problema, no hay que decir que juzgamos que en la unión de los liberales no entrará por ahora Melquiades Alvarez.

Cuando los liberales sean poder actuará con su minoría como fuerza afín a la mayoría parlamentaria, y entonces quizá, cuando surja alguna ocasión parlamentaria propicia, pueda hacerse dentro de la mayoría dueño de una fuerza que le permita pensar en ser gobierno. Pero llegar al Parlamento dentro del partido liberal, con una fuerza desde el principio fuerte, sin tener que ganársela en la Cámara, eso es cosa que Romanones puede evitar, y que por instinto de conservación evitará seguramente.

Cuando los conservadores dejen el poder, el partido liberal vendrá a gobernar unido con Prieto y Romanones, presidiendo el Gobierno el conde. Cuando los liberales caigan del poder, si Melquiades no ha gobernado, estará en condiciones de sustituir después a los conservadores para otra etapa.

Pero nos hemos metido, lector, en hablar de cosas futuras, que es casi tanto como hablar de la mar. En fin, ahí quedan esos juicios para que en su día se vea si teníamos o no una visión con la exactitud aproximada posible del porvenir de los hombres del liberalismo y de los cauces por los cuales discurrirá al cabo nuestra política liberal. Alguna vez hemos de actuar de profetas.—X.

Noticias de la guerra

Anuncios de un esfuerzo alemán

Todas las noticias enviadas por los corresponsales ingleses en la frontera de Bélgica coinciden en el anuncio de que el ejército alemán que opera en Flandes tenía preparado para ayer, con motivo del aniversario del nacimiento del Kaiser, un esfuerzo muy importante en aquella región.

Decían que el ataque no lo realizarían en un solo punto, sino en varios puntos simultáneamente.

Grandes contingentes de infantería y un número de cañones, habían sido distribuidos con esa finalidad.

Algunos soldados alemanes prisioneros manifestaron que para esta semana tienen reservados los germanos grandes sorpresas por mar, por tierra y por el aire.

La creencia general es que muy pronto ofrecerá la crónica de la guerra algo excepcional.

La información alemana

Un telegrama de Berlín participa que el cumplimiento del Emperador Guillermo fué celebrado ayer en todas las iglesias del país con solemnes funciones religiosas.

La Emperatriz asistió a la ceremonia en la Catedral de Berlín. Parte del templo había sido reservada para los soldados heridos en la guerra.

En Munich, la familia real asistió también a la ceremonia religiosa.

En Viena, en la fiesta que se celebró con motivo del cumpleaños del Emperador de Alemania, fué representado el anciano Emperador por el Príncipe heredero.

Con ocasión del cumpleaños, el general coronel von Bulow ha sido ascendido a general feldmariscal, y el general de caballería ha sido ascendido a general coronel.

Carece de fundamento la noticia publicada por la prensa extranjera de que en los talleres Krupp se hayan incendiado algunos departamentos, causando la pérdida de gran número de automóviles.

En dicha fábrica no existe ningún taller de automóviles.

Parte oficial francés de las tres de la tarde

París 27, tres tarde.—En los sectores de Nieuporty de Iprés solo hubo combates de artillería.

Un avión alemán ha sido tirado al suelo en las líneas belgas.

Por declaraciones de prisioneros se ha sabido que fué una brigada y no un batallón la que atacó nuestras trincheras el día 25 al Este de Iprés.

En este ataque los alemanes perdieron los efectivos de batallón y medio.

Se confirma que cerca de La Bassée, Givenchy y Guinchy, los alemanes sufrieron ayer gran fracaso.

Solo en la carretera de La Bassée a Bethune se han encontrado los cadáveres de seis oficiales y más de 400 hombres.

Las pérdidas totales de los alemanes representadas, pues, sobre ese punto más de dos batallones.

De Lens a Soissons combates de artillería.

En la región de Craonne nos hemos mantenido en las trincheras que recuperamos con un contraataque el día 25.

En la región de Perthes (cota 200), cuatro violentos ataques del enemigo han sido rechazados.

En la Argona, región de Saint Hubert, un ataque alemán ha sido rechazado a la bayoneta.

En Saint Michiel hemos destruido nuevas pasarelas enemigas tendidas sobre el Mossa.

La calma ha reinado en Lorena y en los Vosgos.

Comunicado oficial francés de las diez de la noche: : : :

París 27, 10 noche.—El enemigo ha intentado un golpe de mano la noche última en el bosque de Saint Mard, en la región de Tracy Leval.

Después de vivo fuego de fusilería ha hecho estallar unas minas que han destruido nuestras trincheras sobre unos 50 metros de frente; pero no han podido instalarse en ellas en razón al tiro de nuestra artillería.

Estas trincheras han sido vueltas a ocupar por nosotros y las hemos reconstruido. En el Oeste de Craonne la noche ha sido tranquila.

Los combates del 25 y el 26 en esta región han presentado la siguiente fisonomía:

Después de un bombardeo prolongado é intenso, con proyectiles de grueso calibre y bombas, la infantería alemana ha atacado en el frente Neurbetise y en el bosque Foulon, siendo rechazado en todas partes con grandes pérdidas, excepto en la cima, donde un hundimiento, provocado por los gruesos proyectiles, ha obstruido la entrada de una antigua cantera que servía de abrigo y almacén a la guarnición de nuestras trincheras de la cima.

Dos compañías de esas tropas se han encontrado, pues, cogidas allí; de este modo, el enemigo, que había puesto el pie en la cima, se ha metido en el bosque Foulon, haciendo imposible nuestra estancia en las trincheras próximas que hemos tenido que evacuar.

Ha sido muy brillante un contraataque que nos ha devuelto una buena parte del terreno perdido; el ardor de nuestras tropas ha sido superior a todo elogio.

El enemigo ha sufrido pérdidas muy elevadas, pues ha dejado un millar de cadáveres sobre el terreno donde se ha librado el combate.

Los prisioneros hechos en este encuentro pertenecen a cuatro regimientos diferentes, lo cual demuestra bien a las claras que el ataque ha tenido bastante importancia.

La Argona, hacia Saint Hubert, ha fracasado un ataque alemán.

Durante el día, tres nuevos ataques ejecutados como un intervalo de dos horas cada uno, han sido vigorosamente rechazados.

La noche del 26 al 27 ha transcurrido tranquila en los Vosgos y en Alsacia.

Nada importante que señalar en el resto del frente.

Nota austro-húngara

El comunicado austriaco facilitado en Viena, dice así:

"La situación general continúa sin variación alguna.

El combate de artillería seguía ayer en ambas orillas del Vistula con mayor intensidad que durante los últimos días.

La artillería gruesa austriaca operó al Oeste de Tarnow, rechazando varias compañías enemigas.

Cerca de Zgnobice, al Sudoeste de Tarnow, el fuego de la artillería dirigido sobre el Nida, duró toda la noche.

En los Cárpatos, en los valles de Hüntung, Lotoreza y Nagyag, el enemigo tuvo que evacuar algunas alturas importantes, después de varios contraataques dados sucesivamente.

En la Bukovina no ha habido ningún combate.

En el teatro Meridional de la guerra reina calma."

Triunfos de los rusos

El parte oficial inglés, transmitido desde Carnarvon, dice que, según afirma el cuartel general ruso, las tropas del Czar han emprendido nuevamente la ofensiva en la Prusia Oriental, habiendo desalojado de sus posiciones a los alemanes por medio de violentos ataques a la bayoneta.

Los rusos han rechazado todos los intentos alemanes para reanudar la ofensiva en la orilla izquierda del Vistula.

Al Noroeste de Skiernyrywe la artillería rusa ha reducido al silencio a dos baterías alemanas.

En la Galitzia ha aumentado la actividad de los austriacos, pero sin conseguir éxito alguno, ya que los rusos les han batido recientemente, consiguiendo sobre ellos señaladas victorias.

Ultimamente les han tomado 300 prisioneros.

En el mar Báltico, el crucero ligero alemán "Cazelle" fué torpedado por un submarino.

El comunicado oficial del almirante Beatty afirma que, además de haber sido echado a pique el "Blucher", otros dos cruceros alemanes sufrieron en el último combate daños gravísimos.

Los prisioneros declaran que además fué echado a pique el crucero alemán "Colberg".

El almirante Beatty elogia grandemente la conducta del personal de máquinas, que se distinguió mucho durante la persecución de los buques alemanes.

El crucero ligero "Colberg" tenía 4.350 toneladas, 29.000 caballos y un andar de 26 a 27 millas.

Su artillería se componía de 12 cañones de 10 centímetros y dos tubos lanzatorpedos. Fué construido en 1908.

Firmado: Grey, ministro de Negocios extranjeros.

Más éxitos rusos

También el corresponsal del "Morning Post" en Petrogrado dice que es poco probable que los rusos aceleren su avance sobre Erzerum, porque pueden aniquilar los restos del ejército turco sin necesidad de aproximarse a Erzerum, en cuyos alrededores existen enfermedades infecciosas.

Además, los rusos dominan todos los caminos que conducen a la dicha ciudad.

Por estas y otras razones la actividad de los rusos contra los turcos toma estos días otras direcciones.

Las tribus nómadas del Asia central esperan una ley que las permita servir en los ejércitos rusos, en cuyas filas no son admitidas.

Desean vivamente que se las permita combatir a los alemanes.

Los héroes del aire

El aviador Gilbert, uno de los más conocidos en Francia por sus proezas, ha sido condecorado recientemente por una hazaña que él mismo ha referido en carta dirigida a su familia.

Al volver de un reconocimiento sobre San Quintín, llevando a bordo de su aeroplano un teniente observador, vio a un aviador alemán y comenzó a perseguirle.

Veinticinco minutos después, ya en las inmediaciones de Amiens, logró colocarse encima del aviador alemán y trató de acercarse para disparar contra él.

El teniente observador que acompañaba a Gilbert disparó contra el piloto alemán a 10 ó 12 metros de distancia.

Entonces vieron que el piloto alemán permanecía inmóvil y comenzaba a descender.

Por su parte Gilbert inició en seguida el descenso en la misma dirección que el enemigo seguía.

El observador francés volvió a disparar de nuevo y la bala atravesó el pecho al observador que acompañaba al aviador alemán, que quedó muerto en el acto.

Los disparos siguieron y el piloto alemán aceleró el descenso.

Gilbert descendió también, y él y su acompañante se precipitaron al aparato enemigo.

El piloto alemán sufría un desvanecimiento, y Gilbert le ayudó a levantarse.

El alemán estrechó su mano y le felicitó.

Convenientemente asistido y vendado el teniente Keller, que éste es el nombre del piloto alemán, fué colocado en un coche y conducido a un hospital, donde más tarde le visitó Gilbert.

El teniente Keller está ya bien. Gilbert y él se han hecho muy amigos.

El alemán ha entregado a Gilbert un documento escrito de su mano, en que se lee:

"El teniente aviador alemán Keller da las gracias al aviador francés Gilbert por la amistosidad que le ha dispensado después de perseguirle de modo admirable."

Gilbert ha ofrecido llevar ese documento a los alemanes en el primer vuelo que realice sobre territorio germánico.

La prensa alemana

El "Kölnische Zeitung" hace constar que la prensa ultraconservadora española se ha abstenido de publicar el más mínimo extracto del informe francés sobre las atrocidades atribuidas a los alemanes.

Un gran número de estos actos, oficialmente confirmados, con especialidad los referentes a los ultrajes a las mujeres, explican suficientemente los escrúpulos que tienen los periódicos ultraconservadores españoles para exponer su contenido a la vista de sus lectores.

De todos modos, el interés en saber la verdad sigue siendo muy vivo en España.

Un escritor español, Blasco Ibáñez, se ha dedicado personalmente a traducir el informe oficial de la Comisión Investigadora, y de este modo podrá el pueblo español darse cuenta de los procedimientos que en la guerra siguen los alemanes.

Para iluminar el camino

Telegrafían de Melun que la guardia rural ha hecho un curioso descubrimiento en un campo situado a varios kilómetros de la ciudad. En el indicado campo halló un globo de caucho rojo, que contenía de 15 a 20 litros de gas y estaba medio destruido, y sujeto al suelo tenía una ampolla eléctrica, alimentada por una pila seca, llevando una inscripción correspondiente a la casa alemana establecida en Colonia.

El guarda llevó el globo a la alcaldía, y allí fué examinado, comprobándose que se trataba de un globo luminoso arrojado durante la noche por algún aviador alemán al paso sobre la ciudad y que empleaba ese procedimiento, para que le sirviera de guía.

Esos globos, al caer al suelo, se iluminan, y los aviadores alemanes los lanzan de trecho en trecho, produciéndose así una vía luminosa que les va marcando el regreso del camino que antes recorrieron.

Otras noticias

El Emperador de Annam ha enviado a Francia un donativo de 55.000 francos, de su bolsillo particular, para la suscripción destinada al socorro de las víctimas de la guerra.

El Almirantazgo británico ha garantizado la entrega de gran cantidad de carbón al

gobierno de Francia. A este fin ha requisado ya muchos barcos que llevan cargamentos de carbón.

Por noticias autorizadas se sabe que varios aviadores austriacos bombardearon la ciudad de Kielec, situada a 180 kilómetros del teatro de la guerra.

Mataron a treinta personas e hirieron a unas cincuenta.

El maestro Usandizaga, en Valencia



La audición de "Las golondrinas" despertó en nosotros un sincero deseo de conocer personalmente al autor de música tan bella.

Acudimos anoche a la estación del Norte, con el firme deseo de realizar este propósito. En los andenes tropezamos con amigos cariñosos congregados allí con el mismo fin, obligados unos por deberes de cortesía, empujados otros por irresistible sentimiento de admiración.

De uno de los vagones del tren rápido descendió un joven, casi un niño. Costónos trabajo reconocer en aquella figura de adolescente al músico prodigioso, al revolucionario del arte lírico.

Fueron hechas las presentaciones; discretamente desaparecimos de escena, dejando a los obligados a ello toda la grata tarea de hacer los honores al huésped, reservándonos para más tarde, cuando sacudido el polvo del viaje y reparado el estómago, acudiésemos al teatro Principal con objeto de presenciar el ensayo, ó mejor dicho, el repaso de su obra. Un mundo de preguntas que hacer bullía en nuestro cerebro; confesamos que la impresión primera fué de vivísima simpatía hacia el celebrado maestro.

Las horas que tardó en trasladarse desde el Hotel Reina Victoria al teatro nos parecieron muy largas.

A las diez y media llegó el maestro; la orquesta esperaba en su sitio, y la ovación que le tributaron los profesores fué reveladora del vivísimo, del gran interés que en ellos ha despertado la hermosa partitura del maestro donostiarra.

Usandizaga renunció la batuta que el maestro Beltrán le ofreció galantemente.

Envuelto en la penumbra, desde el patio de butacas, rodeado por unos cuantos músicos, por el empresario y algunos otros, escuchaba la obra. Toda la primera parte del repaso transcurrió sin determinar en el autor ninguna observación de monta.

—Estoy viendo—decía—que director y profesores conocen a maravilla la obra. Mucho me hablaban de los músicos valencianos, pero la realidad es superior a todos los elogios prodigados.

Y desde este momento, tranquilo respecto a la interpretación, charló con los amigos.

Su frase recortada y sobria tenía encantados a los oyentes. Sin pose, con la modestia del genio verdadero, a todo y a todos atendía.

De cuando en cuando interrumpía una frase, una idea, para dirigirse a la orquesta; eran detalles de no excesiva importancia los que hacía observar, casi todos nacidos de errores del copista. Un "do" natural por uno sostenido, un acorde, algo, en fin, que quedaba subsanado en el acto.

Y volvía al corro de amigos y hablaba de la impresión intensa que en su alma había producido la pequeña parte de la vega valenciana que la luz solar le permitió ver en su viaje.

Y luego hablaba de arte, y aquel cuerpo de adolescente tomaba proporciones de gigante, y por los ojos asomaba el alma, un alma soñadora, de artista eminente, para el que se ofrece un camino ancho, recto, sembrado de flores, para llegar a la cumbre.

Quisieramos retener en la memoria todo cuanto anoche se dijo. Mucho de ello es ya conocido; el éxito tiene estas contradicciones para el reporter, que intenta bucear en el alma de los que le han obtenido.

José María Usandizaga tiene ahora 26 años. Nació en San Sebastián, de familia distinguida.

Casi un niño marchó a París, y en la "Scola Cantorum" comenzó sus estudios serios, siendo sus maestros D'Indy, Grooles, Senes y Tricón.

¿Comprendéis ahora la factura de su música?

Usandizaga no es un músico improvisado; su preparación ha sido laboriosa, metódica. Ha atesorado conocimientos, ha estudiado con entusiasmo a los maestros modernos, se ha "documentado", y ya con orientaciones bien determinadas, ha compuesto música, dando libertad a su fantasía poderosa, cuando ya su cultura constituía una gruesa muralla contra el mal gusto, contra lo hueco y lo superficial que por ahí se exhibe con el pomposo nombre de música española; cuando su absoluto dominio de la técnica y su profundo conocimiento de las masas orquestales le permitían tenerla esclava de su voluntad, sujeta a su fértil, lozano y valiente temperamento artístico.

A su regreso de París trabajó en su tierra sin descanso; su "calvario" en "Las golondrinas" fué corto, porque lo había pasado ya antes.

Escribió obras escénicas, corales, cuartetos, y todas ellas con éxito; pero sin que traspasaran la frontera de la región. En Bilbao, y Santander púsose en escena, con innegable aplauso su ópera vasca "Mendi Mediano", pero no bastaba ello para llamar sobre sí la atención general. Era preciso escalar la Meca, ir a Madrid, y eso que ya la naciente escuela del Norte de España iba abriendo paso, y los nombres de Usandizaga y Guridi comenzaban a sonar grandemente en los oídos de músicos y profesores.

Del estreno de "Las golondrinas", tan reciente, del consorcio de Martínez Sierra y Usandizaga nada diremos, porque nada decir podríamos que fuera desconocido para nuestros lectores.

Usandizaga trabaja ahora con ardor entusiástico en una ópera española; Martínez Sierra es el autor del libro, y el maestro hace de él grandes elogios. Se titula "La llama", y tiene ya compuesta la música del primer acto.

Piensa estrenar esta obra en Madrid, en el próximo otoño.

Respetando discretas razones sinceramente expuestas, no quiso nadie de los presentes ahondar en la demanda de noticias de esta nueva producción.

Mientras el repaso seguía, hablóse nuevamente de Valencia; el maestro estaba encantado del cariño con que los valencianos le atendían. Alguien pensó en llevar al maestro a que conociera la vega valenciana; sobrevino la idea del inevitable banquete; pero se impuso la discreción; nada de fórmulas rutinarias y oficiales; homenaje sí, pero homenaje de cariño, sincero, de admiración, de simpatía, íntimo.

A la una y media de la noche terminaba el repaso de la obra. Los músicos, en pie, ovacionaban al autor.

Luego unánimes, en cariñosas manifestación, le acompañaban al Hotel, y en él le dejaban libre para coordinar las emociones de su llegada a Valencia.

Bien venido sea.

Noticias locales

Hoy se ha recibido en la Cámara de Comercio el siguiente telegrama: "Señor presidente de la Cámara de Comercio. Conseguida real orden suspensión definitiva gravamen y límite precio arroz hasta exportar número toneladas concedida y conseguida mayor exportación a base gravamen que se fijara y precio libre. Muga, diputado a Cortes por Sueca."

El único remedio que cura las diarreas de los niños (diarreas verdes inclusive), hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La comisión organizadora del segundo Congreso Internacional de Ciencias Administrativas ha comunicado al señor Gobernador que a causa de las circunstancias se ha aplazado la reunión del segundo Congreso...

Trianon Palace Hoy gran debut Los 6 Banolas Sucesos Amenazas Un sugeto llamado Damiano Beneito Navalón, vecino de Enguera, ha amenazado de muerte, con una escopeta, a su convecino Jaime Tortosa.

"FORT" Portland Artificial "FORT" FABRICA EN BURJASOT El Portland Artificial "FORT" justifica su nombre Por sus condiciones de resistencia...

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS ELIXIR GOMENOL CLEMENT EN TODAS LAS FARMACIAS, AUTOPAZ, 10 Fiestas populares Las fiestas con que los vecinos de la barriada de Ruzafa...

Teatros y artistas PRINCIPAL Hoy, a las 9:30 de la noche, se cantará la tan celebrada opereta en tres actos "Las golondrinas"...

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Francisco de Sales, Obispo, doctor y fundador. Misa y oficio de la octava de San Vicente, mártir...

Sección de espectáculos Funciones para hoy Teatro Principal.—Gran compañía de zarzuela y ópera española.—Por la tarde a las 6...

PAU y BOBBAS FUNERARIA PINTOR SOROLLA, 24 * * TELÉFONO 939 Casa la más económica

Pascual y Genís, 16 Teléfono 771 FUNERARIA de VICENTE VILA (Panderola) Pídanse tarifas. -Precios reducidos

Almanaque Eclesiástico de la diócesis Cinco años hace que comenzó a publicarse el Almanaque Eclesiástico de la diócesis de Valencia...

Trianon Palace Hoy gran debut Los 6 Banolas El doctor MOLINER Para el monumento

Trianon Palace Hoy gran debut Los 6 Banolas El doctor MOLINER Para el monumento He aquí lo recaudado ayer: Suma anterior, 1.310'15 pesetas...

Tribunales Un buen socio Antonio Trinidad Sanchis Casanova, que es un socio muy listo para despojar al prójimo...

Atentado y estafa En la vista de dos juicios celebrados por estos delitos ha defendido a los procesados José Escolano Bolta y Juan Bautista Bernado Colomer...

Información municipal Recaudación La obtenida ayer fué la siguiente: Por arbitrios carnes, 4.053'97 pesetas.

Comisiones Hoy se han reunido las de Instrucción pública, Nuevos arbitrios y Hacienda, tratando asuntos de trámite.

Simiente de naranja borde Para plantales La venden Harker y Badia, fabrica de conservas, Ruaya, núm. 40, (L'ano Zaida) Valencia.

Revista de la moda

Si yo llegara a ministro de Instrucción pública (cosa un poco difícil en esta tierra, donde no apunta el feminismo, gracias a Dios), una de las cosas que impondría en las escuelas de la Península es que se obligara a todas las niñas de 13 a 15 años a aprenderse de memoria la preciosa obra de Ibsen, "Casa de muñecas".

Por qué?—preguntará la curiosa lectora. Y voy a explicárselo.

Las mujeres latinas—no quiero decir las españolas, porque las francesas y las italianas hacen lo mismo,—no saben ser madres de sus hijos. Los quieren mucho, pero los quieren mal, porque los quieren a la moda.

Los hijos, para las mujeres del Sur de Europa, son una continuación de las muñecas que con tanto gozo recibían de manos de los Magos orientales, que al albañor enero recorren el mundo para complacer y hacer felices a los niños...

Los hijos, mientras no espiguan, no son, para las equivocadas y cariñosas madres de nuestra raza, seres de carne y hueso. Son preciosos tanquitos que se mueven, que llozan, que balbucean, que hacen reír y hacen rabiar, que sorprenden con ingeniosas insperadas, con precocidades deliciosas, con salidas de tono llenas de gracia...

Habladle a una madre de esas, de que en verano es conveniente, es higiénico cortarle el pelo al rape al chiquitín; o constatará: —Hijo mío de mi alma... ¡Si así parece un bebé!

Y ha dicho la verdad; para ella el niño es un bebé; y como un bebé sin cabellera resulta antiestético, no hay más remedio que pasar por la criatura sufra los rigores del calor bajo una capa de hebras de oro muy hermosas, cortaditas a la romana, que centellean el sol...

—¡Va a parecer un fardo!—dice caritativamente la mamá. Y, claro está, la criatura no parece un fardo; va por la calle hecho un verdadero bibelot, pero pasa por el catarro, la tos ferina, la escarlatina y demás lindezas de la patología infantil.

Y es eso. Para las encantadoras mamás de la raza latina, los niños son bebés (niños en Francia los llaman bebé, cuando se olvidan de que pueden decirles *petit enfant*) y como a bebés los tratan. Hay que vestirlos a la moda; desde chiquitines se les enseña a desechar el zapaticito coquetón y la gorrita ó toquilla floreada. Se les compra manguito; se les ondula los bucles; ¡son una preciosidad!... pero se mueren... los matan a la moda.

No, madres loquitas; los niños no son de celoido ni de porcelana, ni necesitan para nada de la moda. En verano, lo menos hasta los seis años (y después también alguna vez), hay que raparles la cabeza para que adquiera vigor su cuero cabelludo. Hay que llevarlos abrigaditos, aunque a primera vista parezca que van enfardados, cuando el frío asoma, y, sobre todo, hay que prescindir siempre de lo que digan los figurines de niños si lo que el figurín prescribe no está de acuerdo con la constitución física del chiquitín.

¡Adornarlo...! Adornarlo, muchas veces es matarlo. Los niños no deben seguir la moda; los niños deben seguir la vida. Y el cuidado de la vida del niño es lo esencial para una madre; porque los niños de hoy son los hombres de mañana, y las mujeres de la generación que ha de sucedernos, y con qué derecho hablaremos de nuestra obra en el valle de Josafat si hemos sacrificado hermosas vidas de los capullos en flor, en holocausto de la imposición de media docena de señores que sobre un papel traen vestimentas inverosímiles para muñecas y no para niños?

Ahora, dentro de pocos días, llegará el jueves *ludero*, durante el cual se celebrará el consabido baile infantil de máscaras. Sin saber si ese día la temperatura será cruda ó benigna, muchas mamás están ya preparando los disfraces de sus hijos. ¿A cuántos de éstos costará una enfermedad, quizá la vida, el afán de que la gente lo vea vestidos de máscara, para lo cual, como es natural, hay que pasarlo y exhibirlo por esas calles después del baile?

No quiero aparecer exagerada; no quiero que se diga que no puede acunarse la moda con la necesidad; nada de eso; pero antes, mucho antes de vestir a los niños de muñeca, sacrificando su salud, prefiero que patenecen fardos...

Tomar a los niños por muñecas, es propio de las mujeres que no han dejado de ser niñas. Los niños no son cosa de juego ni mucho menos; lo esencial es educarlos para que sean hombres, y hombres en toda la extensión de la palabra. Eso por lo que se refiere al sexo masculino. Para el otro, es perfiere judicial enseñarlas a adornarse; de sobre lo harán sin enseñanza alguna.

Hay que criar mujeres, pero mujeres fuertes y hombres que lo sean más; hay que probar que la fuerza de la raza se incuben en los que hoy son bebés... Pero es necesario que a esos bebés no los enseñemos a ser eternamente muñecas. Que lo que hoy son simples bibelots sepan ser las mujeres de mañana y aprendan no solamente la parte romántica de su papel en la vida, sino, al mismo tiempo, la parte material, aquella que enseña a saber cuánto son los dos y dos.

Si las madres supieran todo el daño que hacen al tomar como muñecas a sus hijos, es seguro que dejarían de vestirlos como los visten, y en más de una ocasión dejarían de tratarlos como los tratan. Por eso, si yo llegara a ser ministro de Instrucción pública, una de las cosas que impondría en todas las escuelas de la Península, es que se obligara a todas las niñas de 13 a 15 años a aprenderse de memoria la "Casa de Muñecas", de Enrique Ibsen.

CONCEPCIÓN P. MARINE.

Trianon Palace
Hoy gran debut
Los 6 Banolas

Federación Agraria de Levante

En la última sesión celebrada por este organismo, se procedió a la renovación de cargos en la siguiente forma:

Vocales en el Consejo Regional.—Vocales natos: Excelentísimos señores don Luis Iváñez de Lara, don Manuel Iranzo Benedito, don Roque Martínez Pérez, don José Estruch Cháfer y don Manuel Lassala Ema.

Vocales representantes: Por la provincia de Albacete: Señores don Ubaldo Fuentes, don Rafael Pastor y excelentísimo señor don Carlos Sarthou Francesch.

Por la provincia de Alicante: Señores don José Rodríguez de Vera, don Máximo Caturra y don Tomás Alonso Blasco.

Por la provincia de Castellón: Señores don José V. Uxó, don Ricardo Carreras y don Serafín Rios Mingarro.

Por la provincia de Murcia: Señores don Rogelio Azorín, don Vicente Gascón Grau y don Diego González.

Por la provincia de Valencia: Señores don Agustín Grima, don Salvador Perelló y don Emilio López Guardiola.

Junta directiva.—Presidente, señor don Ubaldo Fuentes Birlain; vicepresidente primero, excelentísimo señor don Luis Iváñez de Lara; vicepresidente segundo, excelentísimo señor don Carlos Sarthou Francesch; tesorero, excelentísimo señor don Manuel Iranzo Benedito; secretario, señor don Emilio López Guardiola.

Los nombres de los señores que componen el Consejo y la nueva Junta son una garantía de que la Federación Agraria de Levante continuará, como hasta ahora, su importante labor de dirección y defensa de los intereses agrícolas. El nuevo presidente, don Ubaldo Fuentes, es una personalidad distinguida, de grandes relieves y méritos, miembro de la Asociación de Ingenieros civiles de Francia, exdirector general de la Compañía Thompson-Houston y consejero de muchas Sociedades y empresas económicas.

Sin duda alguna ha de desarrollar una acción brillante y útil al frente del más vasto é importante de nuestros organismos agrarios.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE.
28 de enero de 1915

Telegramas solo de la Península Ibérica é Italia, con cuyos datos es imposible darse cuenta de la situación atmosférica de conjunto ni deducir cálculo alguno.

Las presiones son en todas partes inferiores a 748 milímetros, y se acusan dos centros de presión, uno (738 milímetros) por el golfo de Génova, y otro (744 milímetros) en el saco de Cádiz. Obedeciendo al primero, los vientos siguen soplando fuertes de entre O. y NO. en el Mediterráneo, y la segunda perturbación ha originado un tremendo temporal del SO. en el Estrecho de Gibraltar. Nieva en los montes y mesetas del interior y el termómetro está muy bajo en todas partes.

En la noche del 23 al 26 se recogieron, procedentes de nueve, 46 milímetros en Comportobles y 08 en Albarraicn.

Temperaturas extremas: 15° Murcia, 6° bajo cero en Teruel. En Valencia, 12° y 4°. Dos tarde.—Y. M.

Tiempo probable para mañana, según las notas facilitadas por el Observatorio Meteorológico Central á la estación radiotelegráfica de Capitanía general:

Galicia, Asturias y León; Santander, Vizcaya y Guipúzcoa; Centro de España; Cataluña; Levante y Andalucía, lluvias y frios. Marruecos, Baleares y Cantábrico, lloviznas. Atlántico y Canarias, tiempo dudoso.

TOROS Y TOREROS

Toma de posesión
Esta tarde á las cuatro ha tomado posesión de la plaza de Toros la nueva Sociedad anónima "La Plaza", cuyo gerente es don Arturo Marzal.

Al acto de la entrega han asistido el director del Hospital señor Marco Bori, administrador señor Coya y pagador señor Pala, dando fe del acto el notario señor Aznar.

Después de la nueva empresa ha obsequiado con un espléndido y exquisito té a gran número de amigos, revisteros taurinos y correspondientes de los más importantes diarios de Madrid, té servido por don Federico Sanchez, dueño del hotel "Las Cuatro Naciones".

El no tener un ultimado nada, sino proyectos, ha impedido al gerente, señor Marzal, concretar los propósitos de la nueva empresa, afirmando solo que en cuanto á toros y toreros escogerán lo mejor y lo digno de plaza de la importancia de la nuestra.

Para Feria se darán cinco corridas, á base de los Gallo y Belmonte, con reses de Merube, Pablo Romero, Miura, Contreras y Parladé.

En el mes de abril se dará una corrida con Gallo y Belmonte, con ganado no designado aún.

De novilladas se darán cinco ó seis, debutando el novillero "Andaluz", del cual existen inmejorables referencias.

La temporada dará principio al finalizar el mes próximo de febrero, no estando definido si serán becerradas ó novilladas, con lo más selecto que pueda disponerse de reses y coletas.

De jefe de acomodadores será nombrado el señor Martí; de interventores el señor Sofo, y continuarán "Palets" y "Pepet", insustituibles en sus cargos.

Durante el lunch, los señores Marzal, Alfaro, Vila, Dubón, Martí, Palanca, Sanchis y Meseguer, han atendido cariñosamente á los invitados.

Desearíamos á la nueva empresa acierto en el negocio, muchos laureos y no menos provecho.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 28, 3-50

La cacería regia en Doñana

Comunican de Sanlúcar que ayer mañana, á las 10'15, comenzó la jornada cinegética, cazándose en los cuarteles "Cerro del Trigo" y "Angostreiras". El día resultó muy frío y desapacible.

A las doce se hizo alto para almorzar, lo que se realizó en el campo, prosiguiendo después las batidas.

El viento hacañado que reina hace difícilísima la navegación por el Guadalquivir. En la desembocadura se levantaban grandes olas. Un bote en que se llevaban víveres á Doñana, zozobró, salvándose la tripulación, perdiéndose aquellos.

A pesar del mal tiempo, llegaron á Doñana los coroneles de la Guardia civil y de Carabineros. Regresaron á Sevilla por la tarde.

El torpedero á servicio del Rey ha cambiado de fondeadero, buscando abrigo en la playa de Doñana.

En la Archicofradía del Refugio

Ayer tarde se celebró el ingreso del Nuncio Apostólico monseñor Ragemesi en la Archicofradía del Refugio.

El salón se hallaba atestado de lo más distinguido de la nobleza, políticos é intelectuales.

Presidieron el Infante don Carlos, en representación de don Alfonso, los señores Obispos de Sión y Madrid-Alcalá y don Antonio Maura.

El señor Obispo de Madrid-Alcalá doctor Salvador y Barrera, pronunció un elocuente discurso elogiando al Nuncio de Su Santidad.

Este firmó en el libro álbum de la Archicofradía.

Después se levantó á hablar don Antonio Maura, que principió diciendo que prescindiendo de elogios, como se merece el señor Nuncio, por haberlo hecho ya elocuentemente el doctor Salvador Barrera.

Añadió que el Nuncio, al ingresar en la Hermandad, trae la representación del Pontífice, que es lo que él más estima.

Hizo la apología del Pontificado. Relató brillantemente cómo nació la Hermandad del Refugio, creada por un fraile y dos vecinos, con un capital de quince reales, y cómo al cabo de tres siglos ha llegado á ser la Hermandad tan importantísima como lo es actualmente, hasta el punto de que el año último realizó 37,000 obras de caridad.

Continuas ovaciones interrumpieron al orador.

En hermosos períodos cantó las sublimidades del Catholicismo, y terminó dando la bien venida al Nuncio Apostólico.

El contrabando

Dicen de Tortosa que en el pueblo de San Jorge un sargento de Carabineros y varios individuos sorprendieron un alijo de tabaco. Dieron el alto á los contrabandistas, los cuales contestaron haciendo fuego contra los carabineros. Se trabó entonces una verdadera lucha, de la que resultó muerto un contrabandista. Los demás huyeron, dejando abandonados unos 50 fardos de tabaco.

Se cree fundadamente que los contrabandistas que lograron huir iban heridos, y que son del pueblo de Vendrell.

El cadáver del contrabandista no ha podido ser identificado hasta ahora.

Los temporales

Dicen de Almería que se ha recrudecido el temporal de mar, siendo tan violento el oleaje, que impide que lleguen buques al puerto.

Un verdadero ción derribó los cables de la electricidad y los de teléfonos.

También del Ferrol comunican que reina violento temporal de mar.

El nuevo Gabinete portugués

Lisboa.—El nuevo Gabinete ha quedado constituido de la siguiente manera:

Presidente, Guerra y Negocios extranjeros, interinamente, general Pimental Castro; Marina, Jover Brito; Justicia, Alves Moreira; Instrucción, Goulard Madeiros; Trabajo, Núñez Ponte; Interior, Gómez Tixeira; Hacienda, Santos Viegas, y Colonias, Trinidad.

Madrid 28, 14'15

La prensa

"El Liberal".—Se ocupa de la situación por que atraviesa Portugal, creyendo que la verdadera causa de la agitación que allí se nota es el haber roto la neutralidad.

Antes de disparar los primeros tiros, sienten, más que en el hombro, dolorosos cuatazos en el corazón.

He ahí el único lado por donde importa á España examinar lo que está pasando en Portugal.

"La Mañana".—Cree que no hay nada de cuanto viene diciéndose de la unión de liberales y demócratas, y dice:

"El señor García Prieto tiene confianza absoluta en cuanto los siguen y hará, llegado cualquier momento, lo que á su libérrimo criterio le parezca más conveniente."

"El País".—Hablando del actual momento político y de la unión de los liberales, publica una crónica de Arturo Mori, en la que dice que don Melquíades Alvarez ansía la reconstitución, el saneamiento del partido liberal dentro de su gran federación democrática y el mantenimiento del partido conservador, pero bajo la base regionalista, lo cual también equivale á una federación, si no de partidos, de regiones. Esto, en cierto modo, era uno de los afanes del señor Canalejas.

"El Debate".—Habla también del actual momento político, en que la mayoría está completamente dividida.

"Por eso mismo creemos que es difícil la unión de liberales y demócratas."

Conjurará el señor Dato la borrasca, la tormenta que corre la mayoría y logrará no exteriorizarse las divisiones?

La "Gaceta"

Madrid 28, 15-15

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno manifestó hoy á los periodistas: —S. M. sigue bien en Doñana, y mañana, como dijimos, irá á Sevilla.

El debate de las bases navales ha quedado interrumpido por la intervención del señor Urzáiz.

Creo que en la semana próxima quedará aprobado el dictamen.

De Marruecos comunican que reina fuerte temporal.

He recibido las visitas del ministro de Instrucción pública, del Obispo de Solsona y del representante de Méjico.

De Portugal no tenemos más noticias que el cambio de gobierno.

El señor Azcárraga sigue mejorado, pero todavía no asistirá á las sesiones del Senado.

Un periodista le preguntó si era cierto que seguían, con grandes probabilidades de éxito, los trabajos para conseguir la unión de liberales y demócratas.

—Solo tengo—replicó el señor Dato—las referencias que publica la prensa.

Yo celebraría la formación de un gran partido liberal.

Comentarios y noticias

"El Imparcial" se ocupa del derribo de la estatua erigida á Ferrer en Bruselas, y aconseja á todos que prescindiendo de apasionamientos, porque las manifestaciones y contramanifestaciones que se organizaran serían peligrosas en las actuales circunstancias.

En su perfil político se ocupa de lo mismo, y dice que sea cual sea la manera de pensar de cada uno, todos los españoles deberían alegrarse de la demolición.

"Es esta —escribe— una cuestión que apesta."

Se ocupa el periódico de referencia de la situación de Portugal, juzgándola grave.

Por último, en su información política, escribe:

"Amque nos han rectificado, insistimos en la veracidad de nuestros informes acerca de la inteligencia de liberales, demócratas y reformistas."

"Diario Universal" confirma, en parte, esta noticia.

Según un político, don Melquíades Alvarez desempeñará la cartera de Instrucción, para acometer grandes reformas y para entrenarse para la presidencia del Consejo, pues no se ha dado el caso de que nadie pase á la jefatura del Gobierno sin desempeñar antes una cartera.

Entiende este exministro que habrá dificultades para que el señor Alvarez forme parte de un Gobierno monárquico, por su criterio francófilo.

Madrid 28, 16-15

En Palacio

Hoy cumplimentaron á la Reina doña María Cristina, nuestro embajador en Londres señor Merry del Val, el señor Obispo de Sión y el señor conde de Romanones.

Lo que dice el conde

Al salir de Palacio el señor conde de Romanones, los periodistas le preguntaron qué había de verdad en lo de las gestiones para la unión de liberales y demócratas.

Confirmó el exministro del Consejo las noticias que publicó anoche "Diario Universal", y añadió:

"Creo, señores, que no debe hablarse más de esta cuestión, pues cuanto se diga, ha de resultar contraproducente."

Ya saben ustedes que muchas bodas y noviazgos se han desecho por hablarse prematuramente de ellos.

Los periodistas le preguntaron entonces: —¿Qué impresión tiene usted de la situación política?

El conde replicó: —Que no pasará nada; todo está tranquilo.

Los periodistas: —Y de las tareas parlamentarias, qué nos dice?

El conde: —Que estarán abiertas todo el mes de febrero.

De Marina

El ministro de Marina ha dispuesto que el acorazado "España" vaya al Mediterráneo para formar parte de la escuadra que se halla en aguas de Marruecos.

El "España" saldrá en breve para Algeciras.

Antes es posible que toque en Cádiz.

LO DE PORTUGAL

Lisboa.—Ha sido nombrado comandante general de la primera división de Lisboa, el general señor Rodríguez Blanco.

Todos los gobernadores civiles han dimitido.

Madrid 28, 17-15

Las zonas neutrales y el Centro Hispano-Marroquí

El Centro Hispano-Marroquí ha remitido un telegrama á la comisión parlamentaria que ha de emitir dictamen en el proyecto de ley de zonas neutrales.

EL UNIVERSO

El telegrama dice que antes de dar dictamen debiera la comisión visitar las plazas de Melilla, Ceuta, Tetuán, Larache y Canarias para ver cómo la producción extranjera monopoliza aquellos mercados, causando un perjuicio á España de unos 300 millones, que debieran servir para compensarla de los sacrificios que realiza para sostener nuestra acción en Marruecos.

Termina diciendo el telegrama que deben procurarse leyes que favorezcan al comercio, á la industria y á la navegación.

El mismo telegrama ha remitido el Centro Hispano-Marroquí al presidente del Consejo.

LAS CORTES Congreso

Madrid 28.

A las cuatro de la tarde abre la sesión de la Cámara popular el señor González Besada.

En el banco azul toman asiento los señores Sánchez Guerra, Miranda y Ugarte.

Las tribunas y escaños presentan aspecto desanimadísimo.

El marqués de Alzara de Gres pide al ministro de Fomento se construya cuanto antes una estación en la línea férrea de Santiago.

El señor Ugarte promete excitar el celo de la Compañía de ferrocarriles.

El señor Gullón pide que se construyan cuanto antes ferrocarriles secundarios.

El señor Ugarte contesta que el Gobierno se preocupa de esta cuestión.

El señor Zorita declara que los gobernantes no pueden permanecer indiferentes ante los categóricos acuerdos adoptados en la Asamblea Agraria de Valladolid.

Habla de ferrocarriles secundarios y estratégicos, demostrando que con su construcción se conseguiría el fomento del comercio y aliviaría á la clase obrera.

Censura la enseñanza que se da en los campos de experimentación agrícola.

El señor Ugarte le contesta satisfactoriamente.

El señor Bugallal declara que dentro de pocos días se comenzará á discutir la reforma de la Junta de Aranceles y Valoraciones.

El señor Zorita lamenta que no se faciliten semillas á los agricultores.

El señor Alonso Bayou lamenta que no se hayan traído algunos expedientes á la Cámara y le contesta el ministro de Fomento.

El señor Soriano, en nombre del señor Iglesias (don Pablo), que se halla en cama, protesta de que en una velada celebrada en Valladolid, se haya prohibido la representación de un poema del capitán de artillería don Oscar Pérez Arquino, imitación de uno de Campanor.

La prohibición se ha hecho dos veces.

Pregunta al ministro de la Gobernación por qué se ha prohibido la representación de su poema, pues no lo juzga pecaminoso.

Habla después de la neutralidad, y dirigiéndose á la derecha dice que las izquierdas han cumplido la palabra que dieron y no han demostrado sus simpatías ni han pronunciado una sola palabra en favor de los aliados.

En cambio, ayer las derechas depositaron tarjetas en la embajada alemana y se han llevado á cabo otros hechos.

Si las derechas no cesan en su campaña, anuncia desde luego que habrá por parte de las izquierdas tarjetas y otras cosas en favor de los aliados.

El señor Sánchez Guerra aprueba la conducta del gobernador civil de Valladolid, prohibiendo la representación de un poema.

Eso no tiene nada de particular, pues en el mismo Madrid se ha prohibido la proyección de películas donde aparecen los ejércitos beligerantes.

No conviene hablar de neutralidad, pues corremos el peligro de que se infame la sangre de los españoles, y sería muy triste que esto ocurriera por una cuestión que realmente á nosotros no nos interesa.

No habemos, pues, de neutralidad, y evitemos las manifestaciones de unos y otros. (Muy bien).

Al señor Soriano le extraña que no quiera el ministro de la Gobernación que se infame la sangre cuando ocurren hechos como el de ayer y el de Bruselas.

Callen las derechas, no exterioricen sus simpatías, y las izquierdas haremos lo propio. Si no lo hacen así á millares llegarán las tarjetas á manos de Joffre.

El señor Moreno Agrela dirige un ruego, que no se oye, como tampoco la contestación del señor Burgos.

El señor Simó pide al ministro de Fomento mayor protección para el puerto de Valencia, aumentando la consignación que percibe, ya que es uno de los más abandonados por el Gobierno.

Habla extensamente de la crisis naranjera, de la paralización de la exportación y de la ruina que se avecina.

Pide que para evitar esto lleguen los vapores españoles á los puertos alemanes.

Reproduce el ruego de otras veces sobre los soldados de cueta.

Protesta del abandono en que los Gobiernos tienen el pago de los atrasos de Ultramar, que cree el orador que es una deuda sagrada (Sigue la sesión).

Senado

Se abre la sesión, presidiendo el señor Santos Guzmán.

La desamortización es completa.

Hasta el banco del Gobierno aparece desierto.

El señor Ruiz Frías hace un ruego sin interés.

El señor Elías de Molins dice que la situación obrera es crítica, porque no se realizan obras públicas.

El señor Moles protesta de que el Gobierno tenga abandonada á la Cámara, mandando unas veces una minúscula representación suya ó dejando desierto el banco de los ministros, como ha ocurrido hoy.

Extraña la prisa que ha tenido el Gobierno en que se aprobase en el Senado el proyecto de sales potásicas, para que ahora duerma el sueño de los justos en el Congreso.

Censura la conducta del Gabinete aplazando las interpelaciones anunciadas en esta Cámara, y no admitiendo otras en el Congreso á pretexto de atender á las que aquí hay pendientes.

Declaro que no está dispuesto á dejar pasar sin estudio y discusión ninguna de los proyectos que interesan al país.

El señor Alendzalzar protesta también de que el Gobierno no envíe asuntos para ser discutidos en la Cámara ni envíe representación suya.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Parrasio, a las nueve y cuarto...

En la Campaña, misa rezada y ejercicio del mes que se consagra al Purísimo Corazón de María...

Noticias militares

Retiro: Le ha sido concedido para Valencia al teniente coronel don Francisco Sirvent Martínez.

Aptitud: Han sido declarados aptos para el ascenso 23 primeros tenientes y 53 segundos del arma de Infantería.

Material: Ha sido aprobado el presupuesto de 2.386 pesetas para la recomposición del material del 11.º montado de Artillería.

Oficinas militares: El oficial primero don Juan Guerrero ha sido confirmado en su destino en esta sub-inspección de tropas...

Servicio de la plaza para mañana: Jefe de guardia, capitán don Manuel Margarida.

Movimiento de Población: De ayer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones...

FOLLETIN

Oscar y Amanda

El joven no contestó, pero su gesto resignado lo hizo por él. ¿Cómo podrá sufrir por vos más de lo que ya le sufrido?...

—Calmas, Oscar: os lo ruego. —Si fuera mi felicidad la que hubiera destruido ese infame, podría perdonárselo...

Agendas Bailly-Baillière para 1915. Agenda de Butete, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda Culinaria, Agenda de Bolsillo, AGENDA Médico-quirúrgica.

EMULSION NAPAL. Unica de 80%, aceite bacalao. Roconstituyente; escrófulas, raquitismo, anemia, clorosis, tos, tisis.

AGUA de VILLA VIEJA. Balneario Cervellón. ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE AGUA DE MESA.

Francisco Feliu.—Abadía San Martín, 1. Continúa la gran liquidación de todos los artículos de esta casa.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR. Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA. Servicio combinado Correos de Africa y A Ferrer Peset y Hnos.

Alquileres: Se alquila una preciosa planta baja con varias dependencias y hermoso corral con huerto.

En Bétera: Se vende o alquila una casa de moderna construcción, situada en la calle de las Eras.

Casa cambio Cardona: Continúan en el despacho situado bajo el campanario de Santa Catalina, (Loreta número 14).

ALFOMBRAS: No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Mas y Ferreras, calle de Calatrava, 1 y 2.

VENTAS: Se venden tres casas situadas en el camino de Benimaclet, calle de Peris Mencheta.

LA ACTIVIDAD: Centro de informes comerciales y de investigaciones privadas de cuantos hechos y actos interesen al proponente.

Subasta: El día DIEZ del próximo mes de febrero, a las OCHO horas, se venderá en pública subasta, en el despacho del notario de esta capital D. Salvador M. Fons...

también su padre en ocultarle aquella infamia, pues, a no dudar, al haberlo sabido Oscar, hubiese buscado al coronel Belgrave...

Vertical text on the far right edge of the page, likely a page number or additional publication info.